
Compte-rendu de réunion
de l’APEL des Châtaigniers -

Lundi 9 janvier 2023

ORDRE DU JOUR

1. Bilan du marché de Noël
2. Conférences 2023
3. Point Pastorale
4. Voyage de classe des CE2
5. Point Kermesse
6. Trésorerie à l’APEL et charte d’engagement
7. Point Cantine
8. Prochain diner festif
9. Remontées des questions des parents
10.Cagnotte mr loiseau : choix de l’association



COMPTE-RENDU DE REUNION

Présents de l'APEL : Charlotte de Sagazan / Delphine Pausé/ Valérie de la Hitte / Marie-Gabrielle de La
Salle/ Alban de Nexon/ Marie Rousset / Claire de la Cochetière / Tiphaine Chauvin / Gwenaëlle de
Girval / Fleur Yvert / Marie-Astrid Krames/ Nicolas Krames / Adeline Massera/ Mathilde Bercher/
Donatienne Perrin

Excusés : Jean-françois Jolivalt / Caroline de Saint-Ferjeux/Cécile Génin/ Bertille Aubry-Lecomte/
Amélie Fabre/

En présence également de Christine Taxil, directrice de l’établissement et Elodie Dufleid, institutrice
de CE1.

1. Bilan du marché de Noël

Resp : Fleur, Marie-Astrid, Nicolas et Bertille
Bilan plutôt positif car les familles ont eu l’air contentes. C’est un beau moment de
convivialité, même si le froid était persistant.

Un rappel a été fait sur l’importance de la présence des membres de l’APEL pour
l’installation, la tenue des stands et le rangement.

Certains stands ont été annulés au dernier moment par les prestataires extérieurs.

Concernant l’alimentation, cela s’est bien vendu:
> environ 250 crêpes (toutes parties)
> vin chaud (24 bouteilles ikea) et tartiflette sont partis en totalité
> il restait du chocolat chaud
> la machine à pop-corn ne fonctionnait pas
> le stand Editions du Triomphe n’a pas bien marché

La présence des lycéens pour aider à tenir les stands était un plus : voir si l’APEL peut
demander plus d’aide des lycéens l’an prochain.

Quelques remarques pour la prochaine édition :
> En ce qui concerne les chants des enfants, le son ne portait pas bien et l’estrade était un
peu petite : pour la prochaine fois, prévoir une estrade plus grande et sécuriser l’accès
(barrières…).
> Attention également aux éclairages qui étaient insuffisants, notamment au niveau des
caisses.



> les horaires des chants sont à préciser plus clairement et  plus en amont de l'événement,
pour éviter d’être en même temps que l’éveil à la foi à Sainte Jeanne d’Arc.
> en ce qui concerne la vente des pâtisseries des lycéens : pour une autre édition, il faudrait
le savoir plus en avance pour s’organiser au mieux au niveau de l’emplacement et des
produits proposés (pour éviter toute “concurrence”).

Au niveau de la caisse (Alban):
> organisation caisses, prix ronds ok,
> difficile de fournir des tickets, car cela prend du temps et cela crée une queue à la caisse ⇒
trouver une autre solution (carnet par exemple à tamponner ?)

Bilan financier : mitigé par rapport à l’année précédente.
> la tombola a bien fonctionné (bénéfice = 1000€), ainsi que la brocante.
> les bijoux de C. Mordant ont bien marché
> peu de ventes en ligne
> stands à revoir pour l’an prochain

Idée pour l’an prochain :
> mettre la caisse centrale au niveau de tous les stands, dans la grande maison
> Prévoir sac bananes caisses/stands pour que chaque stand puisse avoir sa caisse si les gens
ont l’appoint.
> prévoir une caisse supplémentaire pour le snack?

2. Conférences 2023

Resp : Marie-Gabrielle
Le jeudi 12 janvier aura lieu la conférence de l’association « Tombée du Nid ». Actuellement
peu d’inscription, information relayée sur le groupe Facebook les petites versaillaises, ainsi
qu’aux autres APEL de Versailles.
Marie-Gabrielle souhaite coupler le planning de l’année prochaine avec l’APEL
départementale. Proposition de thèmes comme le harcèlement ou la gestion d’écran.
Penser également à l’intégration des 6èmes.
L’objectif est de pouvoir anticiper les communications et trouver les meilleures dates pour les
conférences.

3. Point Pastorale
Resp : Valérie
> Action jeudi 2 février Présentation de Jésus au temple (Luc 2, 21-40) : lecture évangile aux
enfants + distribution crêpes aux élèves par l’APEL et l’équipe pastorale
⇒ Un email sera adressé aux parents pour leur demander d’apporter des crêpes sucrées
roulées.
⇒ un coloriage pourra être proposé dans les classes.



> Adoration à la chapelle :
Le bilan 2022 est positif : permanence du jeudi, jusqu’à Noël 1 niveau de classe, obligatoire.
On constate également un bon retour des parents d’élèves.
En 2023, le roulement reste le même au moins jusqu’aux vacances de février, mais seulement
pour les enfants volontaires ( 1 niveau par semaine) : la reprise de l’adoration début janvier
avec les CP, pris en charge par la directrice, s’est bien passée avec une vingtaine de CP
volontaires.
Après les vacances de février, il sera peut être envisagé de coupler les niveaux pour que les
enfants puissent passer 2 fois par période.

Initiatives chocolat de Pâques :
Proposer une vente de chocolat de Pâques ⇒ À confirmer
Si cette action est reconduite, choisir une association pour le don des gains

4. Voyage de classe des CE2
Pour financer le voyage de classe des CE2 à Lancieux, l’APEL a besoin de fonds
supplémentaires et propose une vente de bonbons et de gâteaux par les 2 classes de CE2.
Le principe : Marie Rousset et Gwenaelle de Girval de l’APEL encadrent quelques parents de
CE2 pour vendre bonbons (restes du marché de Noël) et gâteaux (apportés par les parents de
CE2).
Les dates choisies : Deux vendredis 27/01 et 10/02- 16h30
Prévenir : instituteurs / parents de CE2 et parents de l’école pour informer de l'événement.

5. Point Kermesse

Organisation de la Kermesse 2023 : le samedi 24 juin: samedi travaillé, avec messe le matin
>un spectacle de théâtre sera sans doute proposé par plusieurs classes (information à
confirmer ultérieurement).

Les instituteurs se réunissent en janvier pour aborder la question de la kermesse : l’APEL
attend de plus amples informations sur la messe et les spectacles pour organiser le repas et
les activités de la kermesse.

Les responsables  :
> Delphine, Marie, Tiphaine et Jean-François pour la logistique générale
> Marie-Astrid et Bertille pour le repas
> Mathilde, Adeline pour les bonbons
L’équipe communication prépare un Excel pour le pôle kermesse, pour expliquer les attentes
pour cette journée + 1 rétroplanning précis

6. Trésorerie à l’APEL et charte d’engagement
Resp: Alban
Rappel des règles au sein de l’APEL en ce qui concerne le fonctionnement de la trésorerie et
des remboursements liés aux achats APEL.



> pour les remboursements : besoins des originaux de facture, et fournir les demandes de
remboursements dans les 2 mois maximum après l’événement, pour la bonne gestion des
comptes.
> Quand un achat est réalisé auprès d’un prestataire externe : bien vérifier les factures

Une charte d’engagement a également été présentée pour préciser les missions des
membres qui intègrent l’APEL.

7. Point Cantine

Rien de nouveau, si ce n’est que les demandes des parents sont bien transmises à la
direction, et sont bien entendues.
A noter : Madame Taxil accepte de recevoir directement les mails de réclamation des parents
sur ce sujet, pour transmettre ensuite les remarques reçues au prestataire.
Les membres APEL qui le souhaitent peuvent venir un jour déjeuner à la cantine pour tester.

8. Prochain diner festif

Un dîner festif sera proposé aux parents de l’école, du lycée ainsi qu’aux enseignants le 25
mai 2023 : les modalités sont à venir.

9. Cagnotte mr loiseau : choix de l’association

Mme Taxil a indiqué que Madame Loiseau avait repris sa classe dès la rentrée de janvier
2023 après le décès de son mari en décembre 2022. Le corps professoral a fait un don à la
SNSM- l’APEL fera un don à l’institut Curie, à la suite de la cagnotte en ligne lancée en
décembre 2022.

10. Remontées des questions des parents

1-Bibliothèque
Suggestion : Serait-il possible de remettre une bibliothèque accessible à la pause
méridienne?
Constat et réponse : il n’y a plus de salle disponible et cela engendrerait un besoin de
présence de parents pour faire des permanences.
A discuter par les professeurs.
Projet Silence on lit : Projet toujours en réflexion

2-Cantine
Constat : des déchets sur les chaises de la cantine. Il y a de nombreux retours concernant la
qualité/quantité/ équilibre alimentaire/ ceux qui passent les derniers n’ont pas de dessert.
Réponse : voir plus haut dans le compte-rendu, partie Cantine

3-Classes de CM1
Constat : Les CM1 n’ont jamais eu piscine (confinements), ni de classe verte (changement de
niveau de classe verte), y a-t-il quelque chose pour compenser ?



Observation/réponse : Cela dépend des enseignants, des projets de cycle, de classe…

4- Spectacle de fin d’année ?
Il est prévu dans certaines classes. Les informations viendront ultérieurement.

5- Date marché de Noël
Constat : certains regrettent que le marché soit le vendredi soir, car il fait nuit et froid.
Réponse : C’était un essai pendant 2 ans suite à plusieurs réflexions sur le sujet. La date est
prévue par Mme Taxil pour l’an prochain. Informations à suivre ultérieurement.

6-Horaires portail 13h20
Constat : parfois l'horaire n'est pas respecté
Réponse : La tenue des horaires est parfois compliquée car Nolwenn et Anne-Catherine
surveillent à la cantine également.

7- Catéchisme
Remarque : qu’en est-il du catéchisme à l’école ?
Réponse : Mme Taxil a eu une rencontre avec le Père Jean-Brice : ils ont pu envisager une
organisation progressive du catéchisme au sein des Châtaigniers :
Projet pour l’année 2023-2024 : Organisation du catéchisme pour les CE1 (sur inscription)
pour la préparation à la 1ère communion ( sur la paroisse de Sainte Jeanne d’Arc).
Il pourrait y avoir 10 élèves le lundi soir, 10 élèves le mardi soir à 17h00. La Méthode Leduc
serait utilisée. La direction fera un appel en temps et en heure pour l’organisation.
L’objectif est que chaque année le catéchisme puisse s’étendre à une classe supplémentaire.
A suivre ultérieurement

8- Blouse à l’école
Suggestion : instaurer une blouse en primaire
Réponse : ce n’est pas envisagé (pour l’instant)

9-Autres activités proposées
D'autres activités ne sont pas prévues pour le moment, faute de place et de personnel
(notamment sur le temps méridien).
La reprise de CAP English ou d’une formule similaire n’est pas envisagée (pour l’instant)

10-sécurité
Constat : des actes brusques ont été remarqués à l’école. Quid de la sécurité à l’école ?
Réponse : il n’y a pas de souci de sécurité, ces actes sont rares et isolés (et sont traités par les
enseignants).

Fin de la séance.

Prochaine réunion avec la directrice à déterminer.


